

## PENDAMPINGAN MAHASISWA MELALUI KEGIATAN MAGANG PADA KSP KOPDIT ADIGUNA CABANG ATAMBUA DAN CABANG KEFAMENANU

**Ernestina Lika**

Prodi Ekonomi Pembangunan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Timor

Email : [ernestinalika@gmail.com](mailto:ernestinalika@gmail.com)

### Abstrak

Magang merupakan kegiatan wajib yang dilakukan mahasiswa dari perguruan tinggi sebagai salah satu syarat kelulusan. Mahasiswa Program studi ekonomi Pembangunan dan manajemen wajib melaksanakan kegiatan magang berdasarkan aturan akademik universitas Timor Tahun 2021. Kegiatan magang mahasiswa telah berlangsung pada KSP Kopdit Adiguna Cabang Atambua dan Kefamenanu selama 50 hari kerja, didampingi oleh seorang dosen dari program studi. Dengan tujuan memberikan kesempatan bagi mahasiswa untuk menerapkan teori dan pengetahuan selama perkuliahan dengan praktik nyata di dunia kerja. Metode yang digunakan adalah Praktek Kerja Lapangan sebanyak 6 orang mahasiswa magang. Hasil dari praktek kerja magang ini adalah pemegang dapat mempelajari secara langsung syarat, prosedur menjadi anggota koperasi serta dapat mengetahui tata cara kredit dan sosialisasi bagi masyarakat untuk menjadi anggota koperasi pada KSP Kopdit Adiguna Cabang Atambua dan Kefamenanu.

**Kata Kunci:** Koperasi Simpan Pinjam; Mahasiswa; Magang

### 1. PENDAHULUAN

Persiapan global saat ini dalam pembangunan dan pertumbuhan ekonomi, Koperasi memiliki peranan yang sangat penting. Koperasi di Indonesia pada umumnya memiliki wadah tersendiri dalam perkembangannya. Oleh karena itu, koperasi harus mengemban misi negara yang sangat berat, yaitu sebagai *sokoguru* perekonomian nasional, atau tiangnya perekonomian nasional, atau dasar ekonomi nasional. Dalam Pasal 3 UU No 25 Tahun 1992 tentang Perkoperasian menyebutkan bahwa tujuan koperasi di Indonesia adalah: *“Memajukan kesejahteraan anggota pada khususnya dan masyarakat pada umumnya serta ikut membangun tatanan perekonomian nasional dalam rangka mewujudkan masyarakat yang maju, adil, dan makmur berlandaskan Pancasila dan Undang-Undang Dasar 1945.*

Perkembangan Koperasi di Kabupaten Belu dan Kefamenanu mendapatkan pengawasan langsung dari Pemerintah setempat agar dengan adanya Koperasi ini mampu meningkatkan kesejahteraan sosial serta meningkatkan ekonomi masyarakat, dan meningkatkan pendapatan masyarakat dalam mengurangi kesenjangan dan kemiskinan melalui peningkatan kapasitas usaha, keterampilan pengelolaan usaha sekaligus mendorong peningkatan produktifitas dan pembinaan berbagai modal usaha dari pemerintah untuk masyarakat dan dari masyarakat untuk masyarakat itu sendiri.

Hal ini merupakan tantangan bagi kaulah muda terutama mahasiswa sebagai sarana dalam mempersiapkan diri sebelum memasuki dunia kerja yang nyata dan bagi lembaga-lembaga pendidikan dapat menjadi bahan masukan mempersiapkan kurikulum yang tepat sasaran untuk menjawab tantangan serta tuntutan mempersiapkan tenaga SDM yang handal, berkualitas dalam mencapai tujuan serta perubahan riil bagi pembangunan.

Magang merupakan kegiatan wajib yang dilakukan mahasiswa dari perguruan tinggi sebagai salah satu syarat kelulusan. Mahasiswa Program studi ekonomi Pembangunan dan

manajemen wajib melaksanakan kegiatan magang berdasarkan aturan akademik universitas Timor Tahun 2021. Dengan tujuan memberikan kesempatan bagi mahasiswa untuk menerapkan teori dan pengetahuan selama perkuliahan dengan praktik nyata di dunia kerja yang sesungguhnya. Kefamenanu. Pengalaman magang mahasiswa pada KSP Kopdit Adiguna memberikan manfaat bagi pemegang terutama dapat mempelajari secara langsung prosedur menjadi anggota koperasi serta dapat mengetahui prosedur simpan pinjam atau kredit pada koperasi dan sosialisasi bagi masyarakat untuk menjadi anggota koperasi pada KSP Kopdit Adiguna Cabang Atambua dan Kefamenanu.

## **2. METODE PELAKSANAAN**

Metode yang digunakan dalam program praktek magang kerja ini dengan menggunakan metode Praktek Kerja Lapangan (PKL) atau bisa disebut dengan *field industrial practice*. PKL atau *field industrial practice* merupakan bentuk implementasi yang konsisten dan nyata antara teori yang diajarkan dalam berbagai mata kuliah pada dengan program penugasan keahlian yang diperoleh melalui kegiatan secara langsung di dunia kerja untuk mencapai tingkat keahlian tertentu (Ridi Aryanto, 2017).

Pendampingan praktek magang kerja ini berlangsung selama 50 hari terhitung mulai 18 Juli 2022 – 23 September 2022 yang diikuti oleh 6 orang peserta dari Prodi Ekonomi Pembangunan dan Manajemen Universitas Timor. Pada program pendampingan praktek magang ini didampingi oleh dosen dari Progam Studi Ekonomi Pembangunan sebagai pendamping.

Peserta magang pada KSP Kopdit adiguna ini ditempatkan ke beberapa bagian antara lain bagian kredit, bagian teller dan bagian pemasaran. Peserta magang ditugaskan untuk membantu tugas dan pekerjaan yang ada di KSP Adiguna. Mahasiswa magang dilatih tata cara melayani nasabah dalam pengajuan pinjaman, melakukan sosiliasis kredit yang diperuntukan anggota yang sudah memenuhi persyaratan kredit, dan mencetak buku rekening baru bagi anggota baru serta menulis slip masuk dan keluar.

Koperasi Simpan Pinjam (KSP) Kopdit Adiguna merupakan salah satu koperasi di Provinsi Nusa Tenggara Timur oleh para dosen dan karyawan-karyawati Universitas Katolik Widya Mandira Kupang (Unwira). Peserta juga diberikan pendampingan oleh tim baik dari pegawai KSP Kopdit Adiguna sebagai tempat magang kerja peserta maupun dari dosen pendamping magang agar peserta nantinya secara dasar mampu memahami bagaimana pengelolaan serta aktivitas dalam kegiatan usaha koperasi.

## **3. HASIL DAN PEMBAHASAN**

Pelaksanaan Pendampingan Praktek Magang ini dilaksanakan melalui kerja sama dengan KSP Kopdit Adiguna Cabang Atambua dan Kefamenanu. Berikut tahapan-tahapan pendampingan praktek magang dapat dilihat dalam tabel berikut ini:

Tabel 1. Tahapan-Tahapan Pendampingan Praktek Magang

No	Materi Praktek	Pelaksana	Waktu
1	Penyerahan Peserta Praktek Kerja Lapangan sekaligus pengenalan dengan lingkungan tempat magang KSP Kopdit Adiguna Cabang Atambua dan Cabang Kefammenanu	Dosen Pedamping Magang	Hari ke 1
2	Membuat surat undangan sekaligus pengantaran undangan sosialisasi KSP Kopdit Adiguna Cabang Atambua dan Kefamenanu	Pendamping Lapangan	Hari ke 3-6
2	Melakukan sosialisasi di Desa Oeliurai,SDN Kota Baru,Tuamese, Sasi dan SMAN 1 Kefamenanu,Desa Letneo, dan Desa Nifuboke. Setelah itu mendaftar dan Input data Anggota Baru	Pendamping Lapangan	Hari ke 7- 15
3	Briefing terkait sosialisasi dan pendataan anggota baru KSP Kopdit Adiguna	Pendamping Lapangan	Hari ke 16
4	Melayani konsultasi kredit nasabah	Pendamping Lapangan	Hari ke 18-21
6	Monitoring	Dosen Pendamping Magang	Tanggal 02 September 2022
7	Penarikan Mahasiswa Magang	Dosen Pendamping Magang	Tanggal 23 September 2022

Sumber: Pelaksana Pengabdian Masyarakat, 2022

Sebelum pemagang melaksanakan praktek kerja lapangan pada KSP Kopdit Adiguna Cabang Atambua dan Kefamenanu dilakukan pembekalan bagi mahasiswa magang dari kedua program studi oleh para dosen pendamping magang. Selanjutnya dilakukan pengantaran mahasiswa magang ke lokasi magang KSP Kopdit Adiguna Cabang Atambua dan Kefamenanu diterima oleh Kepala Kepala KSP Kopdit Adiguna Cabnag Atambua dan Kefamenanu sekaligus perkenalan pemagang dengan pegawai lainnya yang menjadi rekan kerja selama proses praktek kerja magang dilakukan.

Untuk teori dasar terkait dengan koperasi dilakukan oleh dosen pendamping magang sedangkan untuk prakteknya didampingi oleh seorang pendamping lapangan dari KSP Adiguna agar sebelum memberikan tugas kepada pemagang perlunya memberikan penjelasan mengenai tugas dan pekerjaan,serta tanggung jawab atas pekerjaan yang diberikan kepada pemagang.

Monitoring praktek kerja magang para peserta dilakukan oleh dosen pendamping magang dengan memberikan tugas pembuatan laporan praktek kerja magang oleh masing-masing peserta magang serta melihat penilaian dari Pendamping Lapangan KSP Kopdit

Adiguna terhadap kemampuan peserta magang dalam mengembangkan teori dan implementasi dari teori tersebut.



Sumber: Pelaksana Pengabdian Masyarakat, 2022

**Gambar 1. Foto Bersama Peserta dan Pegawai KSP Kopdit Adiguna Cabang Atambua dan Kefamenanu**

Para pemegang sudah dapat memahami dan mengerjakan tugas dan pekerjaan yang ada pada KSP Kopdit Adiguna dengan baik mulai dari sosialisasi bagi calon anggota, pendaftaran anggota baru, serta pelayanan pinjaman (kredit) bagi anggota. Peserta magang setelah selesai melakukan magang di KSP Kopdit Adiguna wajib menyerahkan laporan magang yang berisi segala kegiatan yang dilakukan selama kurang lebih 50 hari kerja di kantor tersebut. Sehingga dari laporan itu digunakan sebagai dasar pemberian penilaian dari Dosen Pendamping Magang. Evaluasi penilaian bukan hanya dari Dosen Pendamping Magang tetapi juga dari Pendamping Lapangan dari KSP Kopdit Adiguna yang juga sebagai Pendamping Lapangan mengevaluasi pekerjaan pemegang selama kegiatan magang berlangsung.

#### **4. KESIMPULAN**

Kegiatan ini merupakan salah satu bentuk pengabdian pada masyarakat bagi kaulah muda untuk mengimplementasikan teori yang telah diperoleh agar siap dalam menghadapi tantangan dunia kerja yang sesungguhnya. Kegiatan ini telah dilaksanakan selama 50 hari terhitung mulai 18 Juli 2022 – 23 September 2022 telah berjalan efektif. Pemegang dapat merealisasikan tujuan magang yaitu memberikan pengalaman kerja bagi pemegang. Kegiatan lain yang dihasilkan dalam magang adalah pemegang mengetahui tata cara melakukan sosialisasi terkait menjadi anggota koperasi dan memberikan pelayanan prima bagi anggota. Selain manfaat yang diperoleh dari pemegang selama kegiatan magang, terdapat juga kerja sama antara pihak Universitas Timor dengan lembaga keuangan Non bank yakni KSP Kopdit Adiguna Cabang Atambua dan Kefamenanu di tahap selanjutnya sebagai salah satu mata kuliah wajib yang harus di program oleh semua Mahasiswa terkhusus mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Timor.

## DAFTAR PUSTAKA

- Ariyanto, Ridi (2017). Pengertian PKL (Praktik Kerja Lapangan). *Retrieved from: <http://ridyaryanto23.blogspot.com/2017/02/pengertian-pkl-praktik-kerja-lapangan.html>*
- Ismail, Hasan dan Musdalifah (2018). pengembangan Kompetensi Mahasiswa melalui Efektivitas Program Magang Kependidikan. *Maspul Journal of Community Empowerment, STKIP Muhammadiyah Enrekang*. 1(1), 8–17.